



¿CAOS O EQUILIBRIO EN EL COSMOS, EN LA NATURALEZA?

**¿Es una aclaración de Fondo para la Humanidad el Resolver este
Interrogante?**

Humberto Rojas Rodríguez
Investigador
humrojas@yahoo.com

He preguntado en Internet, que fuerza o que fuerzas, producen el equilibrio en el cosmos, en la naturaleza y encuentro en la mayoría de conceptos la palabra **CAOS**. Caos en el cosmos; caos en la naturaleza; pregunto y me pregunto: en la naturaleza o en el cosmos, o en cualquiera de las expresiones de la materia ¿Existe el caos?. Creo que en el cosmos jamás, en ningún momento de su evolución o cambio ha existido el CAOS; lo mismo en la naturaleza o en lo particular. Lo que he podido observar desde que existo (81 años), por ejemplo en el sistema solar, en el cosmos o en la vida, o en lo que denominamos *Naturaleza* es todo lo contrario de caos, es *Equilibrio*. Un equilibrio dialéctico, no un equilibrio antagónico, porque el equilibrio antagónico lo podríamos denominar desequilibrio.

Muy posiblemente los filósofos, los científicos, los físicos, etc. que hablan en común del caos o desequilibrio (*esta si es una palabra que acuño*), están pensando en lo que observan en la civilización, y lo que se da en realidad, en la civilización es caos y desequilibrio; es decir contradicciones antagónicas, diferente a las contradicciones naturales, estas últimas mantienen el equilibrio, la evolución, el desarrollo y el cambio, en todos los ciclos, en todas las expresiones de la materia.

Desde que nací, hasta hoy, he observado por las noches, en días despejados, sin telescopios, ni equipos, un equilibrio perfecto pero no absoluto, en la naturaleza, en el sistema solar, en el cosmos y siempre ha sido el mismo, a lo largo de mi vida, se ha mantenido una armonía ante mis ojos, incambiable, más estos elementos de la naturaleza, si evolucionan y desarrollan, lenta e imperceptiblemente, más en forma armónica. La armonía es la fuerza que rige en el conjunto de la naturaleza; la naturaleza global y particular. No encuentro por ninguna parte en la naturaleza la realidad de **CAOS**.



Lo que si encontramos y lo podemos verificar, son los procesos o ciclos que se dan, con base a la dialéctica, con base en el juego dialéctico, o interacción en la naturaleza, generados por la evolución y el desarrollo. En el cambio o fin de cada ciclo, para empezar otro, en ese punto que se da ignición, o cambio de ordenamiento, tampoco encuentro **CAOS**. Si es en el sistema solar, o en una galaxia, esta se expande después de una explosión, pero con una simetría acorde con la energía de cada partícula, y conservan la misma simetría, se podría decir que en esa explosión, ninguna partícula se sale de la estructura común dialéctica natural; es decir de la explosión salen infinidad de partículas, que en el caso de la masa de una galaxia, queda infinidad o una cantidad infinita literalmente de cuerpos, como la tierra, el sol, el sistema solar, etc. manteniendo un ordenamiento, una simetría, una expresión dialéctica armoniosa, absoluta, pero absoluto dialéctico; cuando digo absoluto dialéctico, estoy refiriéndome a equilibrio total, pero dialéctico, quiere decir, que el equilibrio al 100% en la naturaleza no existe, tiene que darse y se da una diferencia de energía mínima o máxima, para que se dé el movimiento, pero esa simetría se conserva por infinita cantidad de tiempo de expansión, como producto de la explosión, por ejemplo de una galaxia, para después de terminar el ciclo de expansión en infinita cantidad de tiempo, indispensable para que se de este proceso de expansión, empiece nuevamente a bajar de velocidad la expansión, para luego pasar de un obelisco, a empezar a enfriarse, hasta que vuelve y se aglomera esa infinita cantidad de partículas, a continuación de pérdida de energía, hasta aglomerarse y quedar en un solo cuerpo; luego continua otro proceso interno, en donde posiblemente los científicos le den el término de **CAOS**, porque al aglomerarse nuevamente una galaxia como lo dijimos, la capa exterior de esa masa en contacto con la atmósfera fría, se petrifica, se vuelve acero, y por dentro en su seno se va generando nuevamente una acumulación de energía; es decir, una nube de circuitos de energía interna, que nuevamente va subiendo, subiendo, subiendo, a través de la evolución y el desarrollo de esa parte del fenómeno, para al subir a un punto X, estallar nuevamente esa masa, en infinita cantidad de partículas a distancias astronómicas, que cubren lo que llamaríamos el universo, formando lo que denominamos el cosmos; para luego después de infinidad de tiempo, esa masa transformada en partículas, volver a enfriarse y consolidarse nuevamente. Estos son ciclos repetitivos infinitos, así es la naturaleza, no existe **CAOS** en ningún momento.

Si observamos, un enjambre de hormigas milimétricas, creeríamos que allí existe caos, pero no, no existe caos; la simetría se conserva, la dialéctica natural se



conserva, la evolución, el desarrollo y el proceso del ciclo se da, ahora, si los científicos, los físicos observan la civilización y como viven dentro de la carcasa, o el universo de la civilización, que es un universo pequeño, frente al universo del cosmos, o del mismo sistema solar, incluso frente al universo natural de la misma tierra, si el científico o el físico, observa inmerso dentro de la civilización, la cual además tiene 10.000 - 12.000 años de existencia, o sea, que genética y culturalmente tiene un condicionamiento, mas la realidad presente de ese físico, o científico, dentro de la civilización que siente y observa solamente el mundo que lo rodea, y es el mundo de la civilización, y en ese mundo de la civilización por naturaleza de la misma civilización, por naturaleza de lo artificial, que es el rumbo que lleva la civilización, siendo lo artificial lo contrario de lo natural, allí, en esa civilización si se desarrollan contradicciones antagónicas, y allí, si se puede expresar la palabra **CAOS**, y es vigente el **CAOS**, y es una constante cada día mayor. Podríamos afirmar que en la naturaleza, no existe ni la palabra, ni la realidad, ni el contenido de **CAOS**, y el fenómeno, en la medida en que se desarrolla la civilización, es más caótico.

¿Estarán los científicos, los físicos, confundiendo con mucha naturalidad, y muy propio de lo que viven dentro de la civilización, confundiendo el **CAOS** de la civilización, con el orden casi perfecto de la naturaleza, del sistema solar, del cosmos?.

Haciendo un paralelo, observé un hato de 160 de vacas, terneros, terneras y toros, a lo largo de una cerca eléctrica de 150 metros, que van corriendo, para darles pasto y el caos, allí no existe; la armonía diríamos que es casi absoluta, más no es absoluta, porque el equilibrio absoluto en la naturaleza no existe; existe el equilibrio dialéctico, el equilibrio con base en una diferencia, si no existiera esa diferencia en la naturaleza, no existiría la energía, no existiría el movimiento, en otras palabras las diferencias dialécticas, que existen en todo momento en la naturaleza, generan la energía y el movimiento, desde la partícula más ínfima, hasta el cosmos en su conjunto.

Todo en la naturaleza sigue un proceso, un ciclo, esos ciclos son ciclos de energía; empieza a desarrollarse la energía, se desarrolla al máximo, y luego va descendiendo, hasta que literalmente la energía desaparece, no absoluto, literal. Este fenómeno se da en todos los ciclos, en el cosmos, en una galaxia, en un sistema solar, en un cuerpo o satélite como la tierra, o en una partícula atómica o en la vida. Todo en la naturaleza está conformado por ciclos y esos ciclos son de energía, repetitivos, infinitos, así funciona la naturaleza, allí no existe el **CAOS**,



existen diferencias dialécticas, que son estables y repetitivas, todo lo contrario de **CAOS**; por tanto, no veo a qué se refieren los científicos, y los físicos cuando usan permanentemente la palabra **CAOS** cuando se refieren al cosmos, o a la materia.

Resumiendo: Posiblemente la idea **CAOS**, que existe en los físicos y en los científicos se refiere al caos, dentro del ciclo de civilización, que no es natural, es artificial, la civilización en la medida en que se desarrolla, es más artificial, y más **CAÓTICA**, y su ciclo termina por caos; se podría decir que termina no por enfriamiento, si no por recalentamiento. Su ciclo, su naturaleza y su origen (*me refiero a la civilización*), se da con base en el fenómeno que dio origen a esa civilización, y que sostiene y da la evolución y el desarrollo de la misma: El fenómeno **Interés Particular**; en ausencia de este fenómeno (*exclusivo de la especie*), no se da el fenómeno o ciclo de civilización.